SECCION

MEMORIA Y PATRIMONIO

PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA MEMORIA Y PATRIMONIO DEL INSTITUTO DE HISTORIA

Antecedentes y Objetivos

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario, a través del Instituto de Historia ha emprendido la puesta en funcionamiento de un programa de preservación de fuentes orales, escritas y gráficas, abierto a los variados y numerosos campos de investigación histórica, la cual tiene en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario (UCA), a través de su Instituto de Historia, un importante marco de referencia desde hace décadas.

El programa tiene como objetivo primordial recuperar aquella memoria del pasado que día a día y a consecuencia de diferentes factores tiende a perderse volviéndose irrecuperable para nuestra sociedad. Sus actividades estarán orientadas hacia la concreción de un archivo organizado a través de los recursos humanos, metodológicos y tecnológicos que se disponen en el medio gracias a la acción coordinada de los diferentes profesionales de la historia y de aquellos colaboradores que se sumarán a la tarea de pesquisa de testimonios y documentación.

El Programa funcionará interactuando con diferentes unidades de investigación, que responderán a distintos contenidos y perspectivas historiográficas las que hallarán en aquel un valioso repositorio y, a su vez, aportarán al mismo el material que se considere importante para el estudio de una temática determinada. Paralelamente

el programa participará de las diferentes líneas de investigación del Instituto de Historia y en permanente interacción con sus miembros.

Funcionamiento y Actividades

Además de sus coordinadores, se prevé la participación de todas aquellas personas interesadas en la Historia en general y en la Técnica de la Historia Oral en particular, que deseen incorporarse como entrevistadores, transcriptores y/o ayudantes de archivos, formando parte del programa como Colaboradores. Se incluirá un becario con conocimiento en informática para las tareas de archivo y desgravación de dicho material.

Las coordinadoras se encargarán de la recepción, evaluación y clasificación del material. Una vez organizado el archivo deberá volcarse al sistema informático de la Biblioteca de la Facultad para hacer factible el acceso al mismo de los investigadores que requieran los servicios.

El principal órgano de difusión de las actividades del Programa serán las páginas de la revista *Res Gesta*, en la sección *Memoria y Testimonio*, en la medida que la temática del número lo posibilite, de Entrevistas y Testimonios aportados por los investigadores involucrados.

Invitamos a todos aquellos interesados en la Historia Oral a contactarse con las coordinadoras a cargo, mediante los diferentes medios que ofrecemos a continuación:

Coordinadoras del Programa: Profesoras Silvina Balma, Alicia Florián y Silvana Fogliatto.

Instituto de Historia de la Facultad de Derecho y
Ciencias Sociales del Rosario
Avenida Pellegrini 3314 – 2000 Rosario
Teléfono 0341 – 4305902
institutohistoria@ucaderecho.org.ar